

## Sitzung des AStA der FHP am 02.10.2017

---

**Zeit:** 18:00 Uhr

**Ort:** Kiepenheuerallee 5, Haus 17, Raum 12

---

### STIMMBERECHTIGTE MITGLIEDER

**Anwesend:** Yvo Bermann, Markus Klöppner, Aria Lirawi, Christian Mosau, Nikolas Ripka, Elvira Schneider, Darius Springer, Julia Ullrich

**Entschuldigt:** -

**Unentschuldigt:** -

---

### BERATENDE MITGLIEDER

**Anwesend:** -

---

**Sitzungsleitung:** Aria

**Protokoll:** Nikolas

**Gäste:** Jenni Becker, Nele Hübner, Theo Schubert

---

## Tagesordnung

---

### TOP 1: REGULARIEN

**a. Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Aria begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit (8 von 8 anwesend) fest. Die Tagesordnung wird genehmigt.

### TOP 2: GÄSTE, ANTRÄGE

a. -

### TOP 3: TERMINE

- 04.10. Beginn WS
- 05.–08.10. BrandStuVe / fzs Seminar “Bologna”
- 09.10. 09:00 Immatrikulationsfeier im Hans-Otto-Theater  
17:00 Neuberufenenempfang
- 13.10. Eröffnung Haus 17
- 21.10. Kehraus
- 15.11. Vollversammlung der Studierendenschaft 14 Uhr
- 20.11. Verwaltungsratssitzung StuWe
- 29.11. Tag der Lehre
- 19.01. Hochschulball

### TOP 4: AKTUELLES

**a. Feedback Gremieneinführung**

- Kooperation mit dem FHP-Kolleg und das Weiterbildungsangebot gut
- Grundlegendes Input war gut, auch der Austausch zu den Erwartungen
- Vormittags etwas zu lang, fand das Thema “Rolle des Gremienmitglied” unnötig
- “Nette Verknüpfung von sehen und gesehen werden”
- Jenni erwähnt, dass sie alle StuRen besuchen will.

## **b. Immatrikulationsfeier**

- Julia kann nicht dabei sein, hat aber ein Konzept für die AStA-Vorstellung entwickelt.
- z.B: "Ich habe diese konkrete Idee, aber kein Geld" und dann kommt der AStA und sagt "Wir fördern eure Projekte". Mit 3,4 Beispielen könnte man zeigen für welche Themen der AStA Ansprechpartner ist.
- Die Vorstellung wird nach der Sitzung besprochen.
- Idee von Yvo: Als Alternativangebot zur Schifffahrt mit einem Wagen und Musik Kaffee und Getränke anbieten, dann zusammen zum Campus laufen. Problem: es gibt weitere Veranstaltungen der Fachbereiche direkt nach der Schifffahrt.
- Wir ziehen die T-Shirts mit dem AStA-Logo.

## **c. Rückruf Campuskartenhüllen**

Wir nehmen das Angebot des Unternehmens (800 Hartplastikhüllen unbedruckt für 25 Cent das Stück) nicht an.

## **d. Eröffnungsfeier**

Um 10 Uhr öffnet das Casino, um 15 Uhr beginnt die offizielle Einweihungsfeier mit Ministerium, Präsidium usw., ab 18 Uhr ist die Party.

Wir werden ab 15 Uhr "Tag der offenen Tür" im Haus 17 haben und die Büros zeigen.

Wer ist da:

- ab 15 Uhr: Aria, Nikolas und Yvo
- ab 18 Uhr: auch Christian, Darius, Julia

Es muss noch einiges im Haus gemacht werden, damit die Büros fertig sind, wie die Pinnwände aufhängen, den Beamer installieren usw.

Das Casino braucht Geld, um die Party zu finanzieren, da die Veranstaltung kostenlos ist. Es spielen 4 Bands (u.a. Im Modus, Sonatus, Die Wallerts) und eine Feuershow. Einige StuRen finanzieren die Veranstaltung mit.

**Der AStA beschließt, sich an der Eröffnungsfeier vom Haus 17 mit 1000 Euro zu beteiligen. (8/0/0)**

## **e. Sitzungstermine**

Wir treffen uns vorläufig weiterhin montags um 18 Uhr.

## **f. Freischaltung Campuskarte**

Aria braucht die Namen der neuen Mitglieder, um sie fürs Haus freischalten zu können.

## **g. Beratende Mitglieder**

**Der AStA beschließt, Jennifer Becker als beratendes Mitglied aufzunehmen. (8/0/0)**

**Der AStA beschließt, Theo Schubert als beratendes Mitglied aufzunehmen. (8/0/0)**

## **TOP 5: REFERATE**

### **a. Finanzen**

- I. keine Wortmeldungen

### **b. Campus, Verkehr und Umwelt**

- I. Kooperation mit dem neuen Dönerladen

Am 4.10. eröffnet der Dönerladen. Wir hatten den Vorschlag, eine Kooperation mit dem Laden zu vereinbaren: Studierende der FH bekommen eine Stempelkarte. Jedes 10. Essen ist frei. Wir finanzieren die Stempelkarte und die Stempel.

## II. Neuer Späti

Fragt nach, was Studierende brauchen. Wer Ideen hat, kann Markus schreiben und er leitet sie weiter.

### c. Studium und Lehre

- I. keine Wortmeldungen

### d. Casino, Kultur und Sport

- I. Landeshochschulsportkonferenz

Yvo berichtet:

- Mit der Schließung der FES fallen 25 Kurse aus. An der FH fehlt es jedoch an Platz.
- Man könnte mit dem Volkspark eine neue Vereinbarung machen. Aria: wir haben bereits eine Kooperation mit dem Volkspark und haben dieses Jahr 75 Eintrittskarten an Studis verschenkt. Theo: die Leute mit den kostenlosen Eintrittskarten haben das Angebot jedoch nicht wirklich ausgeschöpft. Wir werden nochmal darüber diskutieren, ob wir das Angebot behalten.

### e. Öffentlichkeitsarbeit

- I. "My Uni" promoten

- Markus: Die (kostenlose) App vereint Moodle, Incom, MyCampus und weitere Systeme. Man muss sich nur mit der Matrikelnummer und dem Passwort anmelden. Somit hat man einen Überblick über alle Systeme. Fragt, ob wir die App promoten sollen.
- Frage, ob wir die App promoten sollen, da es Werbung ist.
- Vorschlag: einen Semikolon-Beitrag darüber schreiben.

### f. Hochschulpolitik

- I. keine Wortmeldungen

### g. Internationales

- I. Darius war 2 Semester im FHP-Connect-Team. Letztes Wochenende waren die Orientation Days. Dieses Jahr gibt es besonders viele Erasmus-Studierende.

Darius' Ideen für das Referat:

- Brückenkurs-Maßnahmen für die Integration von Geflüchteten.
- Zudem könnten wir uns dafür einsetzen, dass Studierende an (mehr) Seminaren teilnehmen können. Vor allem bei der Suche nach neuen Partnerhochschulen ist es besonders wichtig, dass bei uns mehr Seminare auf Englisch angeboten werden. Julia: Die neue Sprache könnte ein Reakkreditierungsgrund sein, also gleich berücksichtigen, wenn Studiengänge neu reakkreditiert werden. Man könne dies auch umgehen, indem man andere Kurse wie InterFlex auf Englisch anbietet.

### h. Gleichstellung, Soziales und politische Bildung

- I. keine Wortmeldungen

## TOP 6: SONSTIGES

### a. Aufgaben

- Hauptpostfach wird ab jetzt von Nikolas betreut.
- Theo spricht das Thema Stadtentwicklung an. Dieses hat er in der letzten Amtszeit intensiv betreut und würde es jemanden übergeben wollen; Markus und Darius sind prinzipiell interessiert.
- Digitalisierung: Jenni erwähnt, dass es in den nächsten Monaten ein großes Thema sein könnte. Darius prinzipiell interessiert.

**b. Gremienvernetzungstreffen**

Unser erstes Treffen wird am 2. November um 18 Uhr sein.

**c. Änderung des BbgHG**

Jenni: Die BLRK möchte wissen, ob es Änderungsbedarfe am aktuellen Hochschulgesetz gibt. Bis zum 12. Oktober können wir Änderungsbedarfe an den Präsidenten schicken.

**TOP 7: ENDE DER SITZUNG**

Aria bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 20:45 Uhr.

<b>Für das Protokoll:</b>	<b>Sitzungsleitung:</b>
gez.	gez.
Potsdam, den	

**Abkürzungen:**

- AG = Arbeitsgruppe
- BrandStuVe = Brandenburgische Studierendenvertretung
- BLRK = Brandenburgische Landesrektorenkonferenz
- FES = Campus Friedrich-Ebert-Straße
- FB 1 = Fachbereich Sozial- und Bildungswissenschaften
- FB 2 = Fachbereich Stadt | Bau | Kultur
- FB 3 = Fachbereich Bauingenieurwesen
- FB 4 = Fachbereich Design
- FB 5 = Fachbereich Informationswissenschaften
- FBR = Fachbereichsrat
- FHP oder FH;P = Fachhochschule Potsdam
- fzs = Freier Zusammenschluss von StudentInnenschaften
- KuZe = studentisches Kulturzentrum Potsdam
- SKSL = Ständige Kommission für Studium und Lehre
- StuRa = Studierendenrat
- StuWe = Studentenwerk Potsdam
- UP = Uni Potsdam
- VV = Vollversammlung
- VP = studentische\*r Vizepräsident\*in